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! ! ! !我国贫困人口有多少! 根据国

务院扶贫办的数据" 截至 !"#!年

底"这个数字是 $%$$万人# 面对近

#亿人口生活在贫困线之下的现

实"如何让更多人摆脱贫困状态$共

享发展成果"是一个艰巨的任务#

在这个过程中"扶贫工作出现

的种种怪相"不时%夺人眼球&"成

为社会关注的热点#比如一些贫困

县造起豪华政府办公楼"%穷县&与

%豪楼&的对比十分刺眼'比如为了

争得贫困县的%帽子&$获得优惠政

策"一些地方使出浑身解数"甚至

将成功%申贫&视为政绩'比如为了

保住%贫困帽子&背后的利益"一些

贫困地区走入 %年年扶贫年年贫&

的怪圈"更有甚者"认为脱贫速度

和规模都要有%规划&才行"否则"

没有一定比例的贫困人口"%帽子&

就保不住了((

这些怪相都说明"原有的扶贫

机制必须得到修补和完善#换句话

说" 就是要解决钱和政策怎么用$

用在谁身上$ 用得怎么样等问题#

扶贫要有%精准性&"要用在对的人

身上"用在正确的方向上#

新华社受权发布的)关于创新

机制扎实推进农村扶贫开发工作

的意见*" 提出了改进贫困县考核

机制$ 建立精准扶贫工作机制$改

革财政专项扶贫资金管理机制等"

都很有针对性#

我国的贫困人口数据是按照

农民人均纯收入 !&""元的国家扶

贫标准抽样调查而来"全国还没有

建立统一的信息网络"尚不能对所

有的扶贫对象进行精准识别#仅通

过基层政府上报来确定贫困户"难

以鉴别"容易弄虚造假# 制定统一

的扶贫对象识别办法" 精准识别贫

困人群" 并进一步深入分析不同的

致贫原因" 建立起全国性的信息系

统"对扶贫工作具有重要意义#只有

具体了解谁需要帮助"需要怎样的

帮助"才能知道怎么帮# 贫困县的

%帽子&也能给得更准确"让真正需

要帮助的人群和地方获得支持#

一些地方不想摘掉 %贫困帽

子&"是为了背后的利益"也在于官

员考核机制亟需 %补漏&# 如果以

'()论英雄" 而不看扶贫工作的

成效"官员的工作重点当然会发生

偏差# 既然做不好也没什么后果"

就很可能只看重%贫困帽子&带来

的好处"以此来换取政绩"甚至不

愿%脱贫&#国务院扶贫办主任刘永

富就说"%现在客观存在一个比较

普遍的现象"虽然一些县的经济指

标上去了" 但是老百姓得到的好

处不明显# &)意见*提出"贫困县

的考核机制将由主要考核地区生

产总值向主要考核扶贫开发工作

成效转变# 这也是让官员专注于

扶贫开发的正向激励# 同样的"扶

贫做不好"应有明确的责任归属'

出现虚报冒领$挤占挪用$贪污侵

吞扶贫资金等现象"更要让责任人

依法受到惩处#

扶贫的%精准性&"不仅体现在

扶贫对象的识别和扶贫资金的使

用上" 而且要通过机制的调整"使

权责统一$监督到位"才能消除种

种怪相产生的土壤#

! ! ! !离开了足球圈" 就总不想谈

申花"尤其不想谈朱骏# 但这次"

申花要转手了" 我还是想有几句

话说#

!""*年"朱骏入主申花# 此

事新民晚报是独家报道" 不才正

是当时的写稿人#事后"有人向我

讲述了朱骏开会时的神情+%眼睛

很亮"什么条件都一口答应((&

稿子见报后"颇为轰动"据说朱骏

有些无奈#后来他与我见面"主要

谈两个问题# 一是追问谁给我爆

料"二是强调+对申花来说"第二

名和最后一名是一样的#

朱骏 ! 月上旬入主申花"&

月底" 我给朱骏写过一封公开

信"文中说%申花整风"越整越

疯&"又说朱骏%一意孤行&"文末

的话是 %等你离开申花之时"留

下的印象很难完美&#现在看来"

这篇文章缺少与人为善的商量

口气# 朱骏对此却很大度#

再以后" 我因为工作变动"

离开了足球圈# 三四年前"有几

名申花队的球员找到我"说朱骏

欠薪# 我劝他们"还是要和老板

搞好关系# 队员们却在琢磨"是

不是要在球队开会时"兜里放一

个录音机((

说实话"*年前我绝没有想

到"朱骏能把德罗巴和阿内尔卡

请来# 德罗巴来的那天晚上"我

发短信祝贺朱骏" 称赞他 %很

牛&# 可惜的是"德罗巴来了"又

走了"还惹来了一场官司# 我不

太清楚当中出了什么问题"但实

为朱骏惜#这件在中国足坛青史

留名的事情"却做成了半吊子#

真是应了一句俗话 %玩玩"

玩玩"不上路&# 前阶段"传出申

花欠年过七旬的徐根宝的钱"真

是没腔调,昨晚"沪上一支%民间

球队&年终尾牙#席间"谈起申花

近几年的变化"突然有人喉咙粗

了+%他倒好"卖了拉倒((&

我是真心觉得"现在的申花

队"还是卖给%绿地&好#至少"张

玉良是一个要腔调的企业家# &

年前" 本报曝光文明施工测评

%倒数工地&"连续两期%绿地&上

榜"市领导有批示# 后来我随市

民巡访团回访工地时"负责人垂

头丧气地说+%老板急了"说我们

把绿地的脸丢尽了((&

从朱骏谈起" 落在张玉良身

上# 申花的这个转合"究竟会怎么

样! 作为旁观者"我很有兴趣欣赏#

! ! ! !甲+%你害怕死亡吗!&乙+%如果你

像我一样"如此思念丈夫"就不会怕# &

丙+%我喜欢一个女性朋友"不

知道她的想法#&甲+%介意我上网分

享你的故事吗! &丙+%不好说#如果

你分享"她可能会发现# &甲+%她肯

定会发现的# &丙+%((做吧# &

甲+%如果可以改变大人的一种

特点"你会怎么选! &丁+%许多大人

都有暴脾气# &

甲是美国 %+后摄影师布兰登-

斯坦顿"乙$丙$丁分别是 %,岁的独

身老妇$帅小伙和小男孩#斯坦顿曾

花 &年走遍纽约" 每天在街头拉人

聊天$拍照#不少陌生人对他吐露心

声"讲述自己的人生故事"关于爱和

原谅$痛与幸福((

他开设%纽约人&网站"贴满陌

生人的照片和感言"表情丰富"语言

平实"却直指人心"因此在网上积聚

大量人气#去年"收录 -""张照片的

)纽约人*集结出版# 一名忠实粉丝

说+%他展示了纽约最美的部分+街

头的人# &

最近"%纽约人&../0123 45 678

94:;/ 在我们身边也吸引了许多目

光"成为微博热门搜索词#大洋此岸"

中国版斯坦顿还未现身"但这里的陌

生人"以另一种形式传递着温暖#

比如前天下午的上海大悦城和

虹口龙之梦"以及去年 <!月 -日中

午的北京国贸地铁站"%快闪& 合唱

团频频亮相# 团员们事先潜伏在人

群中"突然集体现身"唱响人们耳

熟能详的歌曲"并带动身边的陌生

人一起摇摆歌唱"随后迅速四散#

国贸的快闪视频点击量突破千

万# 画面中"陌生人和着音乐"拉起手"

笑唱同一首歌#在每日出没的钢筋森林

里"上班族奔走于拥挤人潮"前胸贴着

后背" 心却远隔重洋# 突如其来的惊

喜"让人们在冷漠的城市中感受温暖#

听到过太多陌生人相互欺骗

的新闻"从小就被教育%不要和陌生

人说话&# 正因为这样"陌生的温暖

和信任"才更显得弥足珍贵#

我们都是复杂的个体"既有惹人

厌的自私"也有暖人心的善良#如果某

一天在某个转角"偶遇斯坦顿搭讪"或

一群陌生人齐唱老歌" 你是否愿意配

合"展现不设防的微笑"倾诉内心的声

音"寻找并传递那些快要遗失的美好!

! ! ! !前几天" 在市政协大会上"电

影导演江海洋委员最后一位发

言#结尾时"提到这么一段+%楚有

辞"汉有赋"唐有诗"宋有词"元有

曲" 明清有小说" 我们更愿意相

信"我们这个时代留给后人的绝不

仅仅是段子和小品, &几句话赢得

了满堂掌声#他把大家的心里话说

出来了#

我体会"江委员倒不是在贬低

或嘲讽%段子和小品&# 但是"段子

和小品演得再好"也不是文学艺术

的主体"更不会是它的全部# 每个

时代文学艺术的发展"必须产生能

体现这个时代的精神$反映这个时

代广大人民群众思想愿望的作品"

这是毫无疑问的#屈原以他的生命

为代价"写出了)离骚*"%采菊东篱

下"悠然见南山&的陶渊明吟出的

则是历代士大夫 %穷则独善其身&

的气节')红楼梦*百读不厌"在于

它在众人心目中已是难得的%百科

全书&')黄河大合唱*之所以不朽"

是因为它歌颂了我们 %伟大而坚

强&的民族精神((这些作品的高

度$深度和力度"都是%段子和小

品&所难以企及的#

那么"我们这个时代"除了%段

子和小品&之外"还能产生无愧于

我们国家与民族的作品吗!答案应

该是肯定的# 没有人能否定我国改

革开放事业的伟大性和庄严性"但

同过去许多历史上的状况一样"正

如苏联作家爱伦堡曾说过的+%一

方面是庄严的工作"另一方面却是

荒淫与无耻&# 在庄严的工作后面"

贪污$腐化等问题也日渐孳生# 正

因为如此"广大读者和观众多么渴

望我们的文艺工作者能创作出更

多恢弘大气而又形象生动的佳作"

震撼人们的心灵陶冶人们的情操"

引导人们共同享受真善美的精神

盛宴# 凡是为此而不懈努力的人"

他们以及他们的作品和事业"人们

不会轻易忘记#

但是"必须正视的是"文艺圈

子内外"在社会价值观异化$精气

神浮躁的影响下" 在一味追求娱

乐消遣" 对低级庸俗孜孜以求的

同时" 将文艺的崇高使命弃之不

顾"致使%重娱乐$轻教化&%重玩

艺$轻内容&的倾向大有越演越烈

之势#这就不可等闲视之了"因为

长此以往"终将误国害民"尤其是

对青少年一代" 倘若一个个都因

此患上了%软骨病&"那堂堂中国

还有什么%功夫&能自立于世界民

族之林! 这想起来都觉得有些可

怕的#

感谢江委员在政协吐露了心

声"但愿大家都来关心"因为这事大

家都有份000从上到下"你$我$他,

! ! ! !西厢何事闭朱门!绿竹红梅冷清清"

腐吏土豪休去也!还他依旧会莺莺"

甲午将至! 春彦漫写名胜地关停会

所之景"

谢春彦

! ! ! !跑官要官$ 买官卖官" 违规用

人$拉票贿选((近日"中央组织部

印发 )关于加强干部选拔任用工作

监督的意见*"再次为干部选任工作

戴上金箍$敲响警钟#

此前新修订颁发的 )党政领导

干部选拔任用工作条例*"为选什么

人$用什么干部划定标准#治吏的第

一步"就是选人用人#管住了干部选

任"就是管住了根子#

现实中" 凡选人用人上出现的

问题" 无不与监督不力有关# 此次

)意见*中提出建立倒查制度"对那

些敢于制造问题的 %幕后推手&们

不啻一声响雷# 要达到%举荐人才

不拘一格" 使用人才各尽其能&的

要求"更需要强化监督"防止被人

钻了空子#

管住干部选任"靠制度"更需要

制度化的监督# )条例*已对相关监

督制度做出了原则性规定")意见*

则从细节上进一步提供了规范和

保障# 备受关注的倒查机制"可说

是干部选任责任制的重要一环"而

推荐责任制$考察责任制$决策责

任制$ 用人失察失误责任追究制

等"都应根据)意见*的要求"在实

践中进一步完善# 同时"也需以更

多信息公开$更好制度手段$更强处

理问责"建立一个开放式$立体化$

全方位的监督网络#

.张铁 刊今日《人民日报》本
报有删节/


